

EL ADELANTADO DE SEGOVA

Diario de Información é Intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

Rusos y japoneses

LA PAZ

Al comenzar Febrero de 1903 flotaba en los mares del Oriente asiático una fuerte escuadra rusa, y en Port-Arthur y buena parte de la Mandchuria acampaba un respetable ejército, amenazando invadir la Corea; el Japón, enfrente, concentrábase sobre sí mismo: preparaba sus barcos y sus tropas para la lucha.

Han pasado poco más de quince meses, y de aquella flota, y de la que acudió a sustituirla, no quedan sobre la superficie de las aguas más que unos cuantos buques, cuatro de ellos en poder del enemigo, otros desarmados en puertos neutrales y cinco ó seis maltrechos y recogidos en Vladivostok. Los demás yacen en el fondo del mar con sus desventurados tripulantes. Chemulpo, Port-Arthur, Tsushima son las principales etapas de esa destrucción.

Conseguido por la marina japonesa el sujetar á la escuadra rusa en Port-Arthur, para lo cual contra ella asestaron el primer y rudo golpe, fácil les fué ir desembarcando su ejército en Corea, y desde la batalla en que franquearon el Yalú, comenzó para ellos la serie no interrumpida de victorias, fruto no de concepciones del genio militar, como las de Napoleón, sino del método, del cálculo, de la previsión, del sabio empleo de todos los recursos, de todas las reglas del arte cual las de Moltke en 1870.

En vano el tesón y el talento, no discutido, de Kúropatkine, trató de detenerlas, inútilmente el Imperio envió centenares de miles de hombres por el transiberiano. Los hombres y los pertrechos llegaban pero el enemigo acrecía á la vez en número y elementos, y cuando venía el momento del choque, aparejado llevaba ya el triunfo.

Kaiping, Hai-chung, Liao-Yang, Mukden; todas esas batallas ofrecen el mismo tipo; en todas vence el que observa mejor los principios de la ciencia militar. No es la victoria inesperada, debida á la inspiración del momento, al azar, á los errores del contrario, es el fruto lógico de la preparación y del desarrollo del plan concebido.

Entre tanto, y tras de prodigios de valor y también de ciencia, á que todos los inventos de la moderna contribuyen, ríndese Port-Arthur, y acaba así el dominio de Rusia en el Golfo de Petchili.

Por último, el esfuerzo colosal intentado por Rusia al enviar poderosa escuadra á aquellos mares, tiene por término la catástrofe del estrecho de Corea y como producto de estos desastres, llega la paz, á pesar de los esceptismos autocráticos de Tars-koie-Selo, impuesta terriblemente por esa misma lógica que aquellos desastres ocasionaron.

La postrera esperanza del Zar se desvanece: la de que el poder económico de Rusia agotaría, prolongando la guerra, el del Japón, ante el cuadro de la cotización de los fondos públicos, al comenzarla, 20 puntos más altos los moscovitas; hoy, con ventaja los japoneses.

Esto por sí sólo es una lección.

ESPERANZA

Con cuatro tablas negras, labró la muerte (te avare el ataúd estrecho, cerrado lentamente, donde sus restos pálidos depositó yo mismo).

Abismo sin orillas ni fondo nos separa... Con cuatro tablas negras he de formar un puente que cruzará el abismo.

RICARDO GIL.

Impresión política

Escribimos estas líneas antes de recibir noticias telefónicas para la primera edición de este periódico y como juicio que nos merece el resultado de la sesión celebrada el jueves por el Congreso de los Diputados.

Desde luego se advierte que la situación actual no aparece despejada de las nieblas que la envolvieron antes de abrirse el Parlamento; mas no ha llegado ningún momento decisivo para ella.

El Sr. Maura recibió ayer grandes aplausos con los cuales, más que otra cosa se ha comenzado á dibujar la simpatía con que las fuerzas conservadoras reciben la idea de que muy pronto sea el gran orador quien haya de personificar la jefatura del partido, vacante desde la muerte del ilustre Silveira.

También se nota que á pesar de la promesa del señor Villaverde de que no serían retirados los presupuestos formados por el Gabinete Maura, es lo cierto que el reputado hacendista que ocupa la presidencia del Gobierno, desea que del orden del día desaparezca la discusión de aquellos presupuestos, y de continuar así durante las pocas semanas que ha de estar abierto el Parlamento, se va indirectamente contra lo deseado por Maura. Esto podrá sea causa de algún conflicto quizá muy cercano; que saldrá á la superficie dentro de pocas horas ó dentro de pocos días.

Los liberales por su parte, son indiferentes á una ú otra solución; pero no dejan de atizar la hoguera para producir una excoición en la mayoría parlamentaria.

Las próximas sesiones, pueden ser fecundas en acontecimientos, y nos dirán el resultado de este juego de factores políticos.

RECORTES Y LECTURAS

Lluvia artificial

El Dr. Myers, de los Estados Unidos, ha hecho subir un globo con una mezcla de 300 metros cúbicos de oxígeno é hidrógeno; á la altura de 1.600 á 1.700 metros, hizo estallar el globo y enseguida se produjo una lluvia que duró tres cuartos de hora y empapó bien los terrenos.

Astucia de los topes

Un observador asegura que los topes comen muchos pájaros, y que para cazarlos emplean un procedimiento que demuestra verdadera astucia.

Buscando una parte de su madriguera subterránea en que la tierra no sea muy dura, el topo se pone en acecho, sacando al aire libre la punta del hocico solamente. Como la nariz de este animal es larga estrecha y muy móvil desde lejos parece un gusano que se retuerce sobre el suelo.

Nunca falta algún pájaro incauto que lo cree así, y que se acerca confiado para llevarse la supuesta presa; pero tan pronto como lo hace, asoma entre la tierra toda la cabeza del topo, y la infeliz avecilla desaparece en un santiamén.

Automóviles y globos

Comenzaron las fábricas por construir bicicletas, siguieron por tandems y terminaron con octupletas; la industria no para nunca y los iniciadores del automovilismo empezaron por modestos «voiturettes» de dimensiones poco mayores que un motociclo.

La Great Western Company ha construido el vehículo de esta clase mayor del mundo y en él cabe la friolera de veintitantas personas distribuidas en cinco departamentos. El motor de promulgación que le pone en movimiento es poderoso y en lo sucesivo será aplicado á los coches omnibus propios para el servicio público entre poblaciones distintas.

Los entusiastas del sport aéreo por su parte, continúa realizando importantes adelantos, de los que darán prueba evidente en el próximo concurso de aviación que se ha de celebrar en Turin y para el cual se hacen grandes preparativos y ensayos, particularmente por los militares encargados de los parques de aerostación.

En la actualidad existen círculos aerostáticos con numerosos socios, en Roma, Milán, Turin, Berlín, Mónaco, Asburgo y Paris.

Construcción de un canal

El Gobierno ruso ha acordado acometer la gigantesca empresa de construir un canal que una los mares Negro y Báltico.

La Compañía Riga-Kherson realizará las obras.

Medirá el canal 2.560 metros de largo por 42 de ancho y 9'50 profundidad.

Se encarga la Compañía concesionaria de terminar el canal en cinco años. Calculase en 1.000 millones de francos el coste de la construcción, suma que pagarán 17 ciudades; entre las que figuran Kíeff, Kherson Riga, y Mohileff, que quedaran convertidas en puertos.

También ha acordado definitivamente el Gobierno del Zar establecer una línea férrea entre Tomsk (Siberia) y Tashkent.

EN LA AUDIENCIA

CAUSA POR FALSEDAD

Ante el Tribunal del Jurado se ha visto la causa instruida en el Juzgado de Sepúlveda, contra Valeriano Baeza, acusado del delito de falsedad.

El hecho

El 9 de Octubre de 1903, se celebró ante el Juzgado municipal de Cabeznela, un juicio verbal civil en que figuraban, como demandante Oándido Garrido y como demandado el hoy procesado Valeriano Baeza, reclamando «qué á éste 150 pesetas.

El procesado, presentó en aquél acto once recibos suscritos por el deman-

dante, figurando entre ellos el que es objeto de esta causa, que se conceptúa como falso y es por valor de 150 pesetas, con el fin de acreditar, que la cantidad que reclamaba, estaba ya satisfecha.

Tribunal

Componen el Tribunal de derecho, los Magistrados señores Armenteros (Presidente) y Moreno de Castro y el suplente D. Mariano González.

La acusación fiscal está á cargo del Sr. Escosura.

Defiende al procesado el letrado señor Fuentes.

Práctica de las pruebas

Después de prestado por los Jueces populares el oportuno juramento, se pasó á la práctica de las pruebas, dando principio con el interrogatorio al procesado, el cual manifestó que el recibo motivo de esta causa, no fué confeccionado por él, sino que se lo entregó el encargado de hacer los pagos.

Seguidamente, comparecen cinco señores peritos, la perjudicada Inés de Lucas y el testigo Matías Alvaro, siendo examinados.

Renunciada la práctica de la prueba documental, bajo el supuesto de que los jurados la aprecien en su deliberación, interrogó la Presidencia á las partes si tenían que hacer alguna modificación en sus conclusiones.

El señor Fiscal modifica las suyas en el sentido de apreciar las que tenía formuladas y además, en forma alternativa, que el hecho puede ser constitutivo de un delito de presentación en juicio de un documento falso.

La defensa sostuvo las suyas y se dió principio á los informes.

Informes

Concedida la palabra al Sr. Fiscal, hizo en breve, pero elocuente, informe la acusación en los términos de su modificación.

El Sr. Fuentes, trató de llevar al ánimo de los Jurados el convencimiento de que su defendido no ha cometido delito alguno, pues si bien es cierto que en el juicio presentó el recibo que se estima falso, lo hizo en la inteligencia de que era tan legítimo como los demás presentados.

Terminado este informe se suspendió la vista hasta las tres de la tarde.

Resumen

Abierta nuevamente la sesión á la hora señalada, el ilustrado Presidente Sr. Armenteros, hace un breve resumen pero que, como todos los que ha hecho, es razonado, claro é imparcial.

Relata el curso de los hechos y pruebas, dejando á la libre apreciación de los jurados el juzgarlos.

Da lectura á las preguntas del veredicto y lo entrega á los señores del jurado para que deliberen sobre él.

Veredicto

Terminada la deliberación, ocupan nuevamente sus puestos los Jueces populares, y su presidente, da lectura al veredicto, que resultó de culpabilidad en parte, y en su vista, solicitó el representante de la ley, que se impusiera al procesado la pena de tres meses y once días de arresto mayor por considerarle autor de un delito de falsedad, y que se le apreciase de abono para esta condena, el tiempo de prisión provisional sufrida.

La defensa no hace manifestación alguna, y el tribunal de derecho se retira para dictar sentencia.

Sentencia

Constituido de nuevo el Tribunal, el Presidente, Sr. Armenteros, como ponente de la causa, dió lectura á la sentencia, por la cual, de conformidad con lo solicitado por el Ministerio fiscal, se

condena á Valeriano Baeza, á la pena de tres meses y once días de arresto mayor, y que siéndole de abono el tiempo de prisión provisional, se le ponga en libertad inmediatamente.

SEÑALAMIENTO PARA EL DIA 17

A las diez de la mañana.—Vista en juicio ante el Tribunal del jurado, de la causa instruida por el Juzgado de Sepúlveda, contra Martín Asenjo, por el delito de malversación.

SUETOS

Alumnas distinguidas

Han obtenido brillante calificación en sus exámenes, verificados en el Conservatorio de Madrid, las aventajadas alumnas señoritas Amparo Colomé y Amalia García.

Reciban todas, nuestra más cumplida enhorabuena.

El trigo

El Presidente de la Asociación harinera Barcelonesa, manifiesta que se está ofreciendo en aquel mercado, el trigo procedente de la Argentina, de 22 á 23 pesetas los 100 kilos, para entregar á fin del presente mes ó primeros de Julio próximo, por estarse esperando algunos cargamentos.

El maíz se ha cotizado hasta la fecha, á 24'50 pesetas los 100 kilos.

Cuantas personas quieran hacer pedidos ó adquirir más detalles, pueden dirigirse á D. Juan Pascual, Presidente de la mencionada Asociación.

El Boletín oficial publicado últimamente, hace una aclaración referente á la hora en que ha de reunirse la Diputación provincial, convocada para el próximo día 23.

En vez de ser á las diez de la mañana, como se decía en la convocatoria, es á las cinco de la tarde del mismo día.

Detenido

Por la Guardia civil de Chafín, ha sido detenido en el sitio «Arroyo maucar», el sujeto indocumentado, que dijo llamarse Pedro Salcedo del Val, y natural de Fuentesvieja, cuyo individuo estaba dedicado á pelar seis palomas y tres tordos, que había sustraído del palomar de la vecina de Arroyo de Cuéllar, Casimira García.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente, quien sigue las correspondientes diligencias.

Denuncia

Ante el Juzgado municipal de San Ildefonso, ha sido denunciado el vecino de La Matilla, Estanislao Minguez, por dejar pastar abusivamente en los pinares del Real Patrimonio y sitio «Boquete de Maja el Grallo», 480 reses de ganado lanar de la propiedad de dicho Estanislao.

Autorización

El Gobierno civil de Madrid, ha autorizado á la Unión Española de Explosivos, para remitir á Segovia consignados á nombre de don Andrés Arana, 2.500 cartuchos cargados.

El Alcalde de Aldea del Rey, participa al señor Gobernador de la provincia, la conveniencia, de que durante los días 25, 26 y 27 del actual en que se celebran fiestas en aquel pueblo permanezca allí un pareja de la benemérita.

De Instrucción pública

Reunida en sesión, la Junta local de

SECCION DE ANUNCIOS

SOCIEDAD GENERAL DE CUPONES MERCANTILES

(PROGRESO)

Por medio de un convenio establecido entre la Sociedad de Cupones Mercantiles PROGRESO y distintos Comerciantes de Segovia, cuyos nombres se expresan a continuación, podrá el público con solo hacer sus compras en dichos Establecimientos, adquirir preciosos y variados regalos, sin que les cueste un solo céntimo.

Al efecto, el público que compre en estos Establecimientos tiene derecho a exigir UN CUPON por cada cincuenta céntimos, DOS por una peseta, etc., etc., en las compras al contado, que irá pegando en libritos que al efecto se han repartido, y cuando éste esté lleno, pasar a recoger el Regalo, que convenga en casa de los representantes de dicha Sociedad, Sres. HERRERO Y SANCHEZ, Juan Bravo, 13, Comercio de tejidos de los CHICOS.

Nombres de los Comerciantes que dan Cupones

Ultramarinos.—Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, 37.—Juan Margareto, Real del Carmen, 6.—Macario Vivanco, Azoguejo y Plaza de la Rubia.—Vinda de Jacinto Salgado, Plaza Mayor.—Maximino Gómez, Puente Muerte y Vida.—Luis Gómez García, José Zorrilla.

Ferretería.—Adrián Ramirez, Plaza Mayo, 43. Confiterías.—Fermín Bausa, Plaza Mayor, 15 y San Francisco, 4. Mercería y Paquetería.—Pascual Guajardo (Sucesor de G. Miñón) Real del Carmen, 33.—Eugenio Trujillano, Juan Bravo, 2. Tejidos y Novedades.—Herrero y Sánchez «LOS CHICOS», Juan Bravo, 13. Imprenta y Librería.—Antonio San Martín (Sucesor de Mecina), Juan Bravo, 42; Angel Pérez «Librería Religiosa, P.ª Mayor, Segundo Rueda, Juan Bravo, 20.

Droguería y Perfumería.—Francisco M. Marcos, Plaza de Corpus, 7. Carnicería.—Santiago Herranz García, «La Madrileña», Isabel la Católica, 5.—Manuel García, Plaza de la Rubia.—Pablo Yagüe, Plaza del Azoguejo. Pescaderías.—Fernando García, Plaza Mayor.—Juana Parra, Juan Bravo. Carbonería.—Florencio del Barrio, Reoyo, 3. Vinos al por mayor y menor.—Juan Izquierdo, San Francisco, 21.

NOTA.—Los Cupones que se han adquiridos en Comercios que no sean los que figuran en este anuncio, no tienen valor alguno y por consiguiente no tienen opción al regalo.

Y la Sociedad ha acordado no entregar Cupones sin la presentación del librito al efectuar las compras.

BAÑOS DE LEDESMA Temporada oficial Desde 1.º de Junio á 30 de Septiembre ABIERTOS TODO EL AÑO SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca. Para más detalles, dirigirse al Administrador de los Baños, D. Carlos Llauroado.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Emplastos Porosos de Alcock Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

Por cesación de comercio Se realizan las grandes existencias de calzados de todas clases de la Zapatería, «La Española», á precios ventajosísimos. Se advierte al público que se trata de una liquidación verdadera por dejar en plazo breve el artículo de calzado, para dedicarse á otro ramo del comercio, y por tanto, toda persona que compre en esta casa, encontrará una economía de 25 por 100 sobre todas las demás, pues se realizarán los géneros á precios de Fábrica,

Precio fijo verdad.—Ventas al contado Regalo al público Billetes anunciadores del comercio: A toda persona que compre en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales á los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

A buscar la suerte FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.) SUCESOR DE ALBEROLA 8, Isabel la Católica, 8.—SEGOVIA

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas. En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Se alquila una casa amueblada ó sin amueblar, calle del Puente Muerte y Vida, número 16, que contiene tres cuartos independientes, con jardín y agua corriente. Darán razón, calle del Doctor Castelo, número 2, cuarto 2.º

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

EL JARABE FENICADO DE VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Venta Se hace de un salto de agua del molino titulado de la «Villa», del término de Bernardos. El propietario del mismo también constituiría sociedad con otras personas para la explotación de dicho molino. Para informes, dirigirse á don Justo Herrero, de Carbonero el Mayor.

EL MOVIMIENTO ANTIDUELISTA EN ESPAÑA

El importante periódico de Barcelona, «La Tribuna», publica una conferencia celebrada por uno de sus redactores con el Sr. barón de Albi.

Creemos de interés reproducirla en nuestras columnas. He aquí lo que dice el citado periódico barcelonés.

«El viaje de propaganda realizado por el infatigable señor barón de Albi pareció un suceso merecedor de espacio y atención, y creímos interesante el recoger las impresiones de ese viaje, expuestas por el señor barón.

He aquí condensadas esas impresiones:

Con el mayor gusto voy á contestar á sus preguntas, empezando por decirle que la impresión general que he sacado de mi excursión es la de que el duelo no tiene en España partidarios, pues nuestra cultura repugna á costumbres bárbaras que no tienen razón de ser en el siglo XX. Y diré á usted asimismo que el 95 por 100 de los que se creen obligados en determinadas circunstancias á acudir al duelo reniegan de él y ansian más que nadie que se imponga pronto una corriente ó estado social que destierre para siempre tal costumbre. De esto me hallo plenamente convencido. Queda una insignificante minoría que por razones particulares, que no hay para qué explicar, desearía que el duelo siguiese en nuestras costumbres. Son muy pocos, y sus razones no merecen la pena de ser discutidas.

Zaragoza fué la primera etapa de mi viaje. Creo inútil afirmar que habitando en aquella ciudad el ilustre general Saleta, convencido antiduelista (á quien el hecho de haber rechazado un duelo en sus mocedades, no fué obstáculo para que demostrara su arrojo en el campo de batalla), la opinión estaba también dispuesta, que bastó una sencilla invitación mía para que las más distinguidas personalidades de la capital de Aragón y toda su prensa, se congregaran en la Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País, en cuyos salones después de haberles dirigido la palabra y de oídos elocuentes discursos que muchos de aquellos señores pronunciaron, quedó constituido el comité organizador de la liga aragonesa, bajo la presidencia honoraria del general de artillería señor Sala Valdés y de la efectiva de don Carlos de Odriozola, acordándose la publicación de un manifiesto que, suscritor por centenares de adheridos, pertenecientes á todas las esferas civiles y militares, verá la luz pública seguramente muy pronto.

De Zaragoza me dirigí á Madrid. En la capital de España he hallado efi-

cacísimos apoyos por parte de distinguidos políticos de diversas tendencias, de jefes y oficiales del ejército, aristócratas y hombres de ciencia. Interrumpí mis gestiones de la corte por unos días para acudir al llamamiento de los antiduelistas de Valladolid, en donde el día 21 tuve el gusto de asistir á una imponente asamblea que dejará perpetuo recuerdo en mi memoria.

Celebróse la asamblea en el teatro Zorrilla, capaz para mil personas; el local, completamente lleno, contenía las personas de mayor viso y representación de la capital castellana. Tuve la honra de ser presentado á la concurrencia por mi buen amigo D. Hipólito Casas, gobernador civil de la provincia, que en elocuente discurso expuso el objeto de la reunión. Acompañabanme asimismo el senador señor Vallejo, el diputado por el distrito señor Silió, que por cierto pronunció un precioso discurso, el rector de la Universidad señor Cortés, el catedrático señor Cañas y varias otras distinguidas personas, algunas pertenecientes al ejército. Expuse en mi discurso nuestros fines y nuestro plan, y hablaron también los señores Cañas, Cortés, Taladril y otros, pertenecientes á diversas tendencias políticas, pero unánimes todos en la necesidad de combatir la bárbara y anacrónica costumbre del duelo, y por aclamación se nombró la Junta directiva de la capital castellana.

Debo manifestar mi profundo agradecimiento á las muchas personas que me visitaron y acompañaron durante mi estancia en Valladolid, y de un modo especial á mi buen amigo señor Muñiz, alma de la organización antiduelista en Castilla, pues en poco tiempo ha logrado constituir una porción de comités y ligas en distintas poblaciones que se hallan hoy en directa relación con la junta regional de Valladolid. Y mi agradecimiento no se limita á los que en la capital castellana han coopeado al éxito de esta campaña. Mi gratitud y muy profunda debe extenderse á los que en la invicta Zaragoza primero y en la capital de España después, han prestado á esta obra de cultura el concurso de su trabajo y de sus inteligencias.

Para el 20 estaba señalada la importante reunión en Madrid, que debía tener lugar en el salón de actos de la Academia de Jurisprudencia, galantemente cedido por su presidente, señor Canalejas, una de las personas á quien estoy más agradecido por el apoyo general prestado. Puesto á usted asegurar que jamás pude pensar que mis gestiones en la coronada villa pudieran dar el resultado que tan brillantemente se demostró en la mencionada sesión.

Antes de ella había yo recibido la conformidad á la idea de constituir

una liga en Madrid, de más de 50 militares (algunos condecorados con la cruz laureada de San Fernando), 17 grandes de España, 25 senadores y diputados, 40 títulos del reino, muchos caballeros de las Ordenes militares, académicos de la Lengua y de la Historia y muchos abogados, industriales, etcétera, etc. Y si esto no basta, añadiremos los nombres de personajes como Pidal, Romero Robledo, Labra, Azcárate, Urzáiz, los Sres. Gamazo, Maura, Canalejas, Melquiades Alvarez, Echeagaray, Villaverde, Dato, Montero Ríos y otros no menos ilustres, comprenderá usted con cuánta razón puedo decir que el resultado obtenido en Madrid excedió á mis presunciones.

Celebróse la reunión con numerosa y selectísima concurrencia de adheridos al pensamiento, y después de haber dirigido la palabra á tan distinguido auditorio, se propuso el nombramiento de un comité encargado de los trabajos preparatorios, que fué aceptado por aclamación y que está constituido por distinguidas personalidades militares y civiles, estas últimas pertenecientes á todos los partidos políticos. Preside el Comité el excelentísimo señor duque de Osuna, y tiene la presidencia honoraria el Excmo. Sr. marqués de Heredia.

Es probable que, á no tardar, vuelva á Madrid con objeto de asistir á una importante asamblea que se proyecta celebrar en la Corte, en la cual el Comité dará cuenta de sus trabajos y se procederá al nombramiento de la Junta central de la Liga Nacional.

Y comprenderá usted, señor director que mis impresiones no pueden ser más halagüeñas, y que espero que más ó menos pronto triunfaremos en nuestro empeño. Confío que en muchas regiones de España se secundará este movimiento regenerador, pudiendo anunciarle desde luego, que Valencia y Santander lo harán en breve.

Más adelante pienso ir á Andalucía en donde tengo muy buenos amigos dispuestos á apoyar en aquella región la propaganda antiduelista,

Aunque ya ha rectificado la noticia el periódico «La Correspondencia Militar», llegado el lunes, ruego á usted que haga constar en «La Tribuna» la inexactitud de la información dada por aquel periódico, referente á haberse negado un centro militar á que diese en sus salones unas conferencias. La noticia, no solo, es inexacta, sino lo exacto es que por parte de una distinguida personalidad perteneciente al ejército, se me preguntó si yo tendría inconveniente en dar una conferencia en un círculo militar, á lo que contesté que me vería muy honrado más adelante accediendo á tal indicación.

Agradecemos al señor barón de Albi su deferencia para con nosotros, y al reiterar aquí ese agradecimiento

hacemos votos por el triunfo del movimiento antiduelista, civilizador y humanitario.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE AYER
Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Comandante del Regimiento de Sitio D. Amalio Piró.

Hospital y provisiones, tercer capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 14

Ministerio de Estado.—Real orden, fecha 13, disponiendo cese en el despacho de los asuntos de este ministerio el subsecretario del mismo, por haber regresado á esta corte el ministro del ramo.

Guerra.—Real orden-circular, fecha 12, convocando á oposiciones para cubrir ocho plazas, con sueldo, de médicos alumnos de la Academia Médicomilitar.

Marina.—Real orden, fecha 3, modificando el reglamento vigente de almadrabas, en el sentido de que sólo podrán dedicarse á las faenas de las mismas los individuos pertenecientes á la inscripción marítima.

Agricultura y Obras públicas.—Real orden, fecha 3, resolutoria de un expediente de condonación de multa impuesta á la Compañía de los caminos de hierro del Norte.

Diario religioso.

Santos del día 16

Santos Ferrol, Ferrución y Aureliano, San Aureo; San Similiano, Santa Justina y San Bennon.

SAN QUIRICO Y SANTA JULITA

MARTIRES

Nació Julita en Iconia capital de la Liconia, y habiendo sido cristiana desde la cuna, estuvo casada con un caballero de su calidad y religión. Llevóla Dios á su marido en la flor de su edad, quedando viuda á los 22 años con su hijo Quirico de poca edad, y por evitar la persecución que en aquella Ciudad padecían los cristianos, huyó á Selencia, y de aquí Tarso de Cilicia; pero en todas parte se preparaban tormentos á fin de acabar con los adoradores del Crucificado. No pasó mucho tiempo sin ser acusada por cristiana, pues sus obras doquiera la descubrían; y habiendo comparecido en el tribunal del Prefecto Alejandro, pretendió este que ofreciera incienso á los ídolos, á cuya exigencia se negó resueltamente Julita. Mandó el bárbaro ponerla en el potro, y que la azotasen, y habiéndola arrancado de los brazos á su hijo Quirico niño de tres años, como viese castigar á su madre empezó á llorar diciendo: Yo soy cristiana, yo soy cristiano; no pudiendo el Prefecto acallarle con sus caricias, le estrélló contra la grada del tribunal, saltando los sesos por el suelo. Sufrió Julita esta pérdida con admirable serenidad; y persis-

tiendo en la fé, la cortaron en seguida la cabeza alcanzando en un mismo día madre é hijo la corona de la gloria el año 399.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido á 0°	874.01
Temperatura de aire	15.2
Id máxima del día anterior	29.0
Id idem á la sombra	17.4
Id mínima á la noche última	9.0
Id id á cielo descubierta	7.8
Dirección del viento	S. O.
Fuerza aproximada	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas	9 mm.
Estado del cielo	Cubierto

MERCADOS

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza á 57 reales fanega.

Árevalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 56 1/2 á 57 reales las 94 libras castellanas.

Centeno á 45.
Cebada, 40 á 41.
Algarrobas, á 45 y 46.

Koa

El mercado de hoy ha estado regularmente concurrido.

Se ha vendido:
Trigo á 57 reales, fanega.
Centeno, á 46.
Cebada á 44.
Vino tinto á 7 1/2 reales cántaro, clarete á 8 idem.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 300 fanegas de trigo pagándose á 57 reales las 94 libras

AL CONTADO Y A PLAZOS

Toda clase de muebles de tapicería y ebanistería á precios sumamente económicos.

SUCESOR DE SESSE

Juan Bravo, 2.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados. EN PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (100)

Justicias del Rey D. Pedro

NOVELA HISTORICA

POR

Don Manuel Torrijos.

te, causando bastante destrozo en las gentes de aquella ciudad.

El rey don Pedro, que fuertemente impresionado desde su entrevista en la Torre del Oro con doña María de Padilla, ansiaba salir de la ciudad á fin de echar al olvido aquel triste recuerdo, mandó aparejar algunas naves con toda la actividad posible, para en seguida embarcarse con direccion á las costas de Valencia.

Dió la casualidad de que por aquellos días arribasen en aquellas aguas seis galeras genovesas, las cuales como saben nuestros lectores andaban también en guerra con el mo-

narca de Aragón, á consecuencia del apresamiento que el almirante Francés de Perellós hizo en otro tiempo de otras seis naves de la misma bandera, y auxiliado por ellas y por otras doce más que pudo armar en Sevilla, se hizo á la vela para Valencia y llegó á sus costas sin contratiempo alguno.

A mil doblas castellanas por mes ascendía el sueldo que el rey daba á los tripulantes de cada galera; cierto es que las arcas del Tesoro real sufrían una rebaja considerable con el pago de estas gentes; pero esto nada era, si se quiere, atendiendo á los grandes servicios que los genoveses podrían prestar al monarca castellano.

El rey don Pedro, cuyo valor é intrepidez tuvieron ocasión de observar todos los que le acompañaban en esta expedición, se puso al frente de la villa de Guardamar perteneciente á los dominios del infante don Fernando, marqués de Tolosa, hizo salir de sus galeras grandes compañías de castellanos y genoveses y dispuso el ataque con tanta habilidad, que ayudado del inmenso número de balles-teros que traiga consigo, tomó la villa después de unas cuantas horas de pelea, y entró

en ella, obligando á sus moradores á que se refugiasen en el castillo.

Tenía lugar todo esto el viernes 16 de Agosto de 1358, como á cosa del medio día, y combatiendo se hallaba el castillo donde las gentes de Guardamar se habían refugiado cuando un viento fuerte é impetuoso que á la sazón se levantó en aquellas agitadas aguas estrelló las naves unas contra otras, y las rompió y deshizo, á escepción de dos, una genovesa y otra castellana, que hallándose más dentro del mar, no sufrieron las consecuencias de la borrasca y arribaron al puerto de Cartagena.

Este funesto é inesperado contratiempo, obligó al rey de Castilla á encaminarse á Murcia, desde donde comunicó las órdenes más enérgicas y terminantes para que en las Atarazanas de Sevilla se construyesen, reparasen y armasen cuantas embarcaciones se pudiera; ordenando al propio tiempo que de las costas de Vizcaya, Guipúzcoa, Asturias y Galicia, se recogiesen cuantos leños y maderas hubiese esparcidos por sus montes, sin permitir que fletados para otro punto que Sevilla, á fin de reformar una gruesa armada,

para combatir con ventaja al monarca de Aragón.

Hízose todo como él mandaba, é inquieto azorado y obedeciendo siempre á sus instintos belicosos, salió de Murcia, entró por varias villas y castillos, que aunque pertenecientes á su reino se habían rebelado contra él, y acometiéndolos con ímpetu al frente siempre de sus escogidas compañías de ballesteros, los recobró y ganó, dejándolos guarnecidos de gentes de su confianza.

Inmediatamente marchó segunda vez hacia Sevilla con el fin de activar la construcción y reparación de naves, y en esto pasó el resto de aquel año.

Como su objeto era el de atacar las costas de Aragón al frente de una lucida y numerosa armada, envió mensajes al rey de Portugal, su tío, y al rey de Granada Mohammed, para que le auxiliasen si podían con algunas galeras; diez le prometió el monarca portugués, y tres le pudo prestar el moro granadino. Los apocajos para la guerra no podían pues, ser mas formidables.

Grandes eran los temores que mostraba el monarca de Aragón al ver los preparativos

acreditar ante la comisión mixta de reclutamiento, este particular, para librar del servicio militar activo á un hijo, mozo del último reemplazo, siendo esta la causa que motiva su petición.

Boda

A las nueve de la mañana, contraerán matrimonio en la iglesia del Salvador, Pedro Herrero Martín y Jacoba María de Antonio Martín.

Juzgado municipal

Registro civil

En las últimas veinticuatro horas, no se ha registrado ningún nacimiento ni defunción.

Casa de socorro

En este centro, se ha prestado asistencia á un mendigo transeunte, natural de Barcelona, y llamado Francisco Rodríguez Puch, que sufría un ataque epiléptico.

El diputado provincial don Modesto Alvarez, ha celebrado ayer su fiesta onomástica, habiéndose visto muy concurrido su domicilio, por el gran núcleo de buenos y numerosos amigos con que aquél cuenta, á los cuales obsequió con su proverbial amabilidad. Añadimos nuestra felicitación á las muchas con tal motivo recibidas, reiterándole el afecto que lealmente sabe le profesamos.

Ha sido nombrado juez municipal de Segovia, el que venía desempeñando dicho cargo, don Pedro Pérez Yagüe. Sea enhorabuena.

Falsedad y estafa

(Julio por Jurados)

CUARTA SESIÓN

Constituido de nuevo el Tribunal, se terminó en esta sesión la vista de la causa por falsedad, seguida contra Tiburcio Poza, Dionisio Oesta, Juan García, Blas Sanz y Pedro Rodrigo.

SENTENCIA

En virtud del veredicto pronunciado por los Jueces populares, el Tribunal de derecho dictó sentencia absolutoria para los procesados.

SEÑALAMIENTO PARA EL DIA 16

A las diez de la mañana—Vista en juicio por Jurados de la causa instruida en el Juzgado de Sepúlveda, contra Valeriano Baeza, por el delito de falsedad.

Defensor, Sr. Fuentes.

Procurador, Sr. Huertas.

RECORTES Y LECTURAS

Riqueza del estiércol

El estiércol bien hecho contiene por tonelada 6 kilogramos de nitrógeno, 2'5 de ácido fosfórico, 4'5 kilogramos de potasa. Pues bien: muchos estiércoles, tal como se hacen en España, no contienen la mitad del nitrógeno que debieran, con lo cual hay una pérdida de unas cinco pesetas que vale ese nitrógeno por cada tonelada. Como una yunta de bueyes pierden unas 20 toneladas al año del estiércol, resulta que con la mala preparación del estiércol pierde el labrador veinte duros al año por cada yunta que tenga. ¿No merece esto la pena de cuidar la producción del estiércol?

nuncian también discursos, más ó menos extensos en memoria del señor Silvela.

El Sr. Romero Robledo dice, refiriéndose á las tres proposiciones presentadas por la minoría republicana, que una de ellas no se puede leer, por ser anticonstitucional.

Esta es la que alude á la carta al Cardenal Casañas.

El señor Salmerón lee la referida carta.

El señor Romero Robledo dice entonces que está bien hecho.

Pero que no es lo mismo que la carta sea leída por un señor Diputado ó que sea leída con autorización de la Mesa.

Dáse lectura á las otras dos proposiciones y el señor Muro defiende la que se ocupa de las crisis de los gobiernos presididos por Maura y Azcárraga.

El Sr. Moret pregunta por la suerte que va á correr el presupuesto, ya empezado á discutir, para 1905.

En elocuentes párrafos llama la atención del Jefe del Gobierno, acerca de las dificultades de aprobar el que se presenta ahora en el tiempo de que se dispone y marca las consecuencias que esto podía traer.

Cree que debe discutirse y aprobarse el del señor Maura, aprobado ya en algunos extremos.

Combate al Gobierno y al señor Villaverde por haber dicho que las Cámaras estaban con las manos vacías.

¿No comprende, dice, Sr. Villaverde, que esas afirmaciones en S. S. dan lugar á creer que el Parlamento es una reunión de charlatanes?

El señor González Besada, contesta con un precioso discurso.

Es, acaso, el mejor que ha pronunciado y desde luego todos han reconocido en él á un verdadero orador.

Justificó al Gobierno en cuanto se refiere al orden constitucional é hizo elogio de la obra económica.

El señor Maura, dice que el Gobierno está ofuscado porque nada tiene que ver el presupuesto suyo para 1905, con el precepto constitucional que se discute.

Aplaudió los buenos deseos del Gobierno y defiende la obra económica que leyó el Sr. Osma.

Agrega que advirtió la necesidad de discutir esta primero, es decir, el presupuesto anterior á el que ahora se ha presentado, y que el General Azcárraga estaba conforme y por eso quería ir á las Cortes, pero por lo visto el Sr. Villaverde, piensa de distinto modo.

En estos momentos sigue la sesión continuando en el uso de la palabra el señor Maura.

El Sr. Salmerón

Hablando en los pasillos del Congreso el señor Salmerón, decía ante un grupo que le escuchaba, que el criterio de la minoría republicana en lo que se refiere á la interpelación del conde de Romanones, es radicalmente opuesto á lo que dicho señor sustenta.

Agregó el jefe de los republicanos, que en esta cuestión de los presupuestos está conforme con el criterio del Gobierno.

¿Habrá crisis?

Desde que los diputados empezaron á llegar al Congreso, en salas y pasillos no se hablaba de otra cosa que de las posibilidades, más ó menos remotas, de una crisis.

Los amigos del Gobierno se mostraban pesimistas, y los más allegados eran los que más acentuaban la nota del pesimismo.

Los señores Villaverde, Maura y Dato conferenciaron con el señor Romero Robledo respecto á la marcha de la sesión.

Las discusiones eran muchas, pero todos, sin embargo, convenían en

que la cuestión estaba pendiente del giro de la discusión y del resultado de la votación que se esperaba.

El Sr. Maura

Desde luego, se desecha toda idea de un ministerio puente que resolviese, por el momento, la situación.

El señor Maura, preguntado por varios acerca de esto, dijo que él no acostumbraba á hablar en los pasillos, pero que bien pronto se vería en la Cámara su actitud.

Ultima hora.

Segunda conferencia CONGRESO

Después de los síntomas que anunciaban una crisis inmediata é inevitable, ha quedado ésta aplazada, sin duda, por alguna componenda.

Continuando el señor Maura su discurso decía:

«Se habla de una proposición incidental que significa tanto como una votación.

No es imposible de todo punto, pero sí problemático, que el presupuesto de 1906 deje de aprobarse para el 31 de Diciembre del presente año.

Si tal sucede tendréis un Gobierno que en contadas horas pasó de la vida á la muerte.

El presupuesto de 1905 debe aprobarse porque es el único que da una solución.

Entre grandes aplausos de la mayoría termina diciendo, que hay algunas cosas que merecen desprecio.

El ministro de la Gobernación contesta en los siguientes términos:

«No creo que aquí en la Cámara haya nadie acreedor al desprecio.»

Esto levanta grandes protestas.

El señor Besada termina con las siguientes frases:

«Creo señor Maura, que para ganar la batalla es necesario tener absoluta confianza en la mayoría, pero es de difícil desarrollo en los viejos y mucho menos en las entrañas del Gobierno.»

El señor Maura: Yo no estoy en contra del Gobierno.

El presidente del Consejo manifiesta que al presentar el presupuesto para 1906, no hace sino lo que seguramente hubiera hecho el señor Maura en el caso de ser Gobierno.

Recoje la alusión del señor Maura diciendo:

«Ha dicho el señor Maura que yo abandoné el poder en 1903, y yo he de añadir, que fué porque me inspiraba desconfianza la mayoría.

El señor Silió: Pues esta es la misma mayoría.

El presidente del Consejo: Es que entonces creí no contar con su apoyo.

—¿Y ahora?—dice un maurista.

—Ahora—replica el señor Villaverde—continuaré en el Gobierno del cual no saldré sino en virtud de derrota en una votación.

El señor Maura: El presidente del Consejo expresa que dimitió en 1903 porque la mayoría inspirábale desconfianza. ¿Por qué ha vuelto?

El presupuesto de 1905 ha debido ser aprobado.

Termina manifestando que si el Gobierno no retira dicho presupuesto votará en contra de la proposición del conde de Romanones.

El Presidente del Consejo aclara conceptos diciendo:

El Gobierno en previsión de algo, no ha retirado los presupuestos de 1905, pero esto no quiere decir que se retiren ó no se discutan.

Rectifica el señor Maura y grandes y brillantes periodos que aplaude la mayoría dice refiriéndose á los presupuestos para 1906, que se consideraría rebajado en su dignidad de político y representante del país si hubiera de votar un presupuesto bajo presiones y amenazas. (Grandes aplausos).

El presidente del Consejo se levanta

para rectificar y dice que para deslindar los campos, ruega al Presidente del Congreso retire de la orden del día los presupuestos de 1905. (Grandes protestas).

Calmados los ánimos que se mostraron un tanto excitados, intervino el señor Moret, resultando de su intervención que el conde de Romanones retira la proposición, fundándose en que las explicaciones dadas por el presidente del Consejo han satisfecho al señor Moret.

Por último, interviene el señor Azcárate y se levanta la sesión.

Comentarios

El «Heraldo» comentando la sesión dice:

«Pocas veces como hoy ha tenido medios para presentarse, como lo ha hecho la brillante y demoleadora elocuencia del señor Maura, quien apoyando al Gobierno, le ha acribillado á puñaladas.

Ultima hora

A las ocho de la noche, salía el señor Villaverde de la reunión que ha celebrado con los ministros y manifestaba á los periodistas que el Gobierno esperaba una votación, no haciendo nada mientras tanto respecto á provocar la cuestión de confianza.

En el Senado

Se ha votado en la alta Cámara en sesión de hoy, un proyecto de ley disponiendo la reconstitución de los pósitos existentes.

Visita

Los estudiantes han visitado á su Alteza la infanta Isabel con el fin de felicitarla por haber salido ileso don Alfonso del atentado de que fué objeto en París.

DE PROVINCIAS

Explosión de una bomba

Telegrafian de Pamplona dando cuenta de un terrible suceso hijo de la impremeditación ó del descuido ocurrido en la escuela que los artilleros tienen en dicha plaza.

Al ser llamados varios artilleros que se encontraban reunidos y habían faltado á clase, uno de ellos arrojó un cigarro que fumaba sobre un montón de granadas, yendo á caer dentro de una de quince centímetros.

La explosión fué inmediata á la caída del cigarro, ofreciéndose un cuadro lo consiguientemente triste que es de suponer.

El infeliz causante, aunque de manera inconsciente, del suceso, resultó horriblemente destruido, siendo preciso administrarle la Extremaunción.

Además resultaron cuatro heridos leves y dos graves.

Las proporciones de la catástrofe fueron aumentadas por la explosión de cuatro granadas más.

La granada estaba desprovista, por haber sido descargada, de metralla y quitada la espoleta, pero se conoce que no obstante esto, conservaba materias explosivas.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 15

Interior.....	78'95
Amortizable al 5 por 100....	97'65
Acciones del Banco.....	416'00
Acciones de Tabacos.....	408'00
CAMBIOS	
Paris á la vista.....	82'20
Londres á la vista.....	33'26

G. Cano.

EN 3ª PLANA

El movimiento antidualista en España

Por teléfono

Abono por media hora

Primera conferencia

Sigue el desfile

A la una y cuarto de la tarde de hoy ha desfilado por delante de Palacio el regimiento de infantería de León.

SS. MM. que presenciaban el paso de la tropa desde uno de los balcones del regio alcázar, quedaron muy complacidas del estado de marcialidad é instrucción del regimiento.

Moret en Palacio

El Sr. Moret ha estado hoy en Palacio cumplimentando á D. Alfonso.

Dícese que esta visita no tiene más alcance que el de cumplir con un deber de cortesía, saludando al Rey á su regreso á España.

Pesimismo

Todos los ministros, en su habitual conferencia con los periodistas, han mostrado pesimismo al tratar de la situación política actual.

Alguno de ellos, más explícito, afirmó que en caso de que las oposiciones no provocaran una discusión sobre la cual recayese votación, sería el Gobierno el encargado de ello.

Esto es para despejar el horizonte político y juzgar por el resultado de esa votación de la verdadera fuerza del actual Gabinete.

Las Cortes

Congreso

Empieza la sesión con animación extraordinaria.

Los diputados llenan por completo los escaños y en las tribunas se apiña el público.

El salón presenta el aspecto de los días de solemnidad.

El Sr. Romero Robledo, que ocupa la presidencia, después de aprobar el acta de la sesión anterior, hace uso de la palabra.

La oración, dedicada á la memoria del señor Silvela, (q. e. p. d.), fué escuchada con gran interés.

Dice el señor Romero Robledo que

la lista de los muertos se ha aumentado con un nombre ilustre.

Que su ánimo está contristado por el dolor y que así como fué el primero en combatir con el señor Silvela, quiere ser hoy el primero en elogiar los méritos de aquel gran hombre.

Grandes aplausos acogen el final del discurso del Sr. Romero Robledo.

Levántase el Sr. Maura.

La oración del futuro jefe de los conservadores es escuchada con vivísimo interés é interrumpida en muchas ocasiones por grandes salvas de aplausos y nutridos rumores de aprobación.

Empieza el señor Maura diciendo que es recatado y enemigo por tanto de esa meretriz que se llama lisonja.

Va á hacer, pues, pura historia del señor Silvela y con esto solo irán envueltos elogios, porque el análisis del hombre como político, como literato, como científico y como espíritu cultivado ha de engendrar forzosamente elogios justísimos.

Confiesa el orador que D. Francisco ejercía gran ascendiente sobre él, y este ascendiente era porque nunca le vió adular á altos ni á bajos.

No tenía ambiciones desordenadas y por eso juzgaba á amigos y adversarios con un espíritu de justicia verdaderamente avasallador.

Yo, continúa diciendo el Sr. Maura, esperaba con tristeza la separación del Sr. Silvela de la vida política, pero se ha dado el caso extraordinario de que después de retirado influyó más en la vida nacional, por que todos buscaron sus sabios consejos y muchas veces, por él, se resolvieron arduos problemas.

Termina el señor Maura su discurso diciendo que al final de su vida no ambiciona otra cosa más que el premio que la Providencia habrá seguramente otorgado al señor Silvela.

Grandes y prolongados aplausos. Los señores de todas las minorías pro-